

# はせなぎ

2021 新春号 NO. 92

ニュース

はせさんずは会員制のたすけあいの会です。入会隨時受付！

NPOの非営利活動にご寄附ご支援をお願いします

昨年3月に学校が一斉休校となつた際も、感染拡大に従来以上に気を配りながら変わらず支援を継続。9割以上の利用者は通常どおり通所し、元気に運動やソーシャルスキルトレーニングに参加しました。4月に緊急事態宣言が発出された後は、小集団活動を2週間休みつつ、通所を希望する子どもや家庭での状況が困難な子どもには個別指導の療育のみ休まず提供し、4月下旬から小集団活動も徐々に

むは、2歳から18歳までの発達障害の子どもたちを対象とした療育施設で、現在約60名の利用者が在籍しています。



新年おめでとうございます。  
昨年からのコロナ禍のなか、  
はせさんずでは、会員制たす  
けあい・移送活動を始め、介  
護保険事業（訪問・居宅介護  
支援・通所）、障害福祉サ  
ービス（居宅介護・同行援護・  
移動支援）など、休まず続け  
ています。

今、本当は必要かを考える  
NPO法人あかしゆきいろ 理事長

相澤あゆみ

底しながら、緊張の連続ですが、高齢者や障害のある人、その家族などの状況をふまえて、必要なサービスを継続的に提供していくことが求められています。

これからも高齢者や障害のある人たちに常に寄り添い、尊厳を大切にしながら、ぬくもりや気持ちのふれあいを感じられるサービスを提供して

コロナ禍を越えて支援を続けるために力を合わせる！

理事長  
桟敷洋子

と電話相談への対応で支援の質を落とすことなく活動を継続することができました。

**オンライン支援では難しい**

学校へ通えなくなつた子たちの一番のストレスは、運動したり遊んだりする場がないことです。当施設で子たちもたちは汗びっしょりにならなくなり運動し、職員が行うアトラクションを楽しみ、学校から配布される宿題をこなして笑顔で帰っていきます。保護者が感じている不安やスト

じている利用者に対して提供できることはないか模索しました。さまざまな検討や保護者へのヒアリングを経て、当施設では通所による直接支

再開しました。一度に集まる人数を減らして分散させるなど、スケジュール変更による対応を工夫して行いました。

いきたいと思います。  
また、大田区には福祉・へ  
護に携わる団体や事業所が数  
多くあり、さまざまな生活困  
難者を支援しています。コロ  
ナ禍の難しい状況で、どのよ  
うに考えて対処しているか、  
4氏に寄稿してもらいました。  
今後とも情報交換を行い、  
連携を深めて、コロナ禍を越  
えていきたいと思います。

と、まずは利用者本人や家にどつて「今」「本当は何必要なのか」をシンプルにしてみることが最も大切で、うと感じています。支援側の都合やコスト面の効率のみに意識を向けるのではなく、彼らの困り感に寄り添っていれば、おのずと答えはえてくるのではないでしょか。職員の健康と安全にもしがりと配慮しながら、これらも利用者に真に必要な支を届けていきます。

**コロナ禍でも平常時でも**  
療育や相談支援を提供す  
る側としての今回の経験から  
感染症拡大が懸念される時  
であろうと、平常時であろうと

をオンライン支援で解消することは難しいでしょう。虐待が疑われるケースでは、親本人が望めばほぼ毎日通えよう配慮し、個別支援によってカウンセリングと療育を継続したことで大きな問題にはまらせません。

大田区手をつなぐ育成会  
知的障害、発達障害のある  
を家族にもつ親の会です。  
新型コロナウイルス感染

きく変化しました。そして  
まだに残る感染への不安、それまでとは違う新たな生活のとまどいは続いています  
**大田区の新しい事業**  
感染が拡大するなか、今からは、本人や家族が感染した場合の不安に関する相談多くありました。当会ともとも緊急対応の仕組みづくりを障害者団体共通の要望として行政に伝えてきました。  
そしてこのたび、大田区「新型コロナウイルス感染

間がこれまでより長くなる  
不要不急の外出自粛による  
活動の制限、手指の消毒やマスクの着用といった新しい習慣

令和2年春頃から人が集  
ることが難しくなりました  
会員と家族の健康を守るこ  
とを第一に考え、親の会活動  
ほとんどを休止しています  
またこの間、学校や通所  
設、職場が休みになり、家

に係る在宅高齢者・障がい者支援事業」として実施する運びとなりました。万が一、家族等が感染した場合でも治療に専念することができる体制が整備されたことは、本人、家族の安心につながります。今後はこの仕組みがどのように利用されていくか注視していくことも必要です。

新型コロナウイルス感染症  
がもたらした変化にともない、  
どのようなことが起きている  
のかを知り、それぞれの立場  
でどのように向き合ってきた  
のか、経験を共有することは  
重要です。今後も感染の波が  
くることは予測されます。長  
丁場に備え、障害のある人も  
ない人もその権利が守られ、  
日々を安心して過ごすことの  
できる新しい生活様式を、地  
域の皆様とともにつくつてい  
きたいと切に願います。

の確保や感染のリスクから利用者も支援者も守ることの必要性を、外部に向け引き続き発信していきたいと思います。

のなか、あらためて人と人の  
関わりの大切さに気づきます。  
社会の最前線で利用者と向き  
合い、緊張感をもつて支援を  
してくださる皆様に家族とし  
て心より感謝するとともに、  
現場を担う方々のご尽力に頼

佳川文庫  
http://www.kajiwakobunko.com

